
國立屏東科技大學 108學年第 2學期校園安全與災害防救暨交通安全教育委員會議紀錄 

開會時間：109年 6月 22日（星期一）上午 10時 30分~12時 10分 

開會地點：圖書與會展館四樓國際會議廳 

會議主席：陳學術副校長 瑞仁           紀錄: 喻名暉校安 

出列席：應到 93人     實到 83人 (如簽到表) 

 

壹、主席致詞 

    羅副校長、王學務長及在座的各位主管、教官及學生代表大家好，剛才頒發本學期

交通安全評比績優單位，感謝以上單位努力用心，達成單位零交通事故與零車輛違規的

好成績。 

    本校校園廣闊且在內埔鄉，要從屏東市區到學校在交通上是較不方便，如果要從校

門至系所教室也有點距離，因此大部分學生要上課或活動都必須借助交通工具，尤其是

機車，如果沒有交通工具的同學就更需要有校園公車作為交通工具。近幾年來，校園在

學務處教官及總務處同仁努力下無論在交通動線或軟、硬體設施建設上投入很多心力，

也提供很多兼顧環保的交通工具如電動公車、電動機車、電動自行車，善盡學校環保教

育責任，要做好交通安全工作減少事故發生，讓同學安心上學學習，也讓家長放心孩子

在校學習，這都要感謝各位系所主管師長與學務處及總務處同仁的努力與付出，在此謹

代表校長給予所有單位肯定及謝謝。 

 

貳、上次會議決議執行情行: 如附件 2書面資料 P3~P4 

主席:各位委員有沒有指教？對於 6個決議事項，都已經執行完畢，如有問題也提出說

明，不曉得還有沒有其他意見？如果沒有，進行下一項程序。 

 

叁、學務處、總務處工作報告:如附件 2書面資料 P5~P16 

主席介紹與會外賓:交通大學交運輸管理學系吳宗修教授、國泰世紀產險公司的黃忠涵

經理、謝昶盛協理、洪萱珽小姐、簡呈祐先生。 

 

肆、國泰世紀產物保險公司-「校園風險地圖計畫」報告  簡報如附件 3 

黃忠涵經理: 

    今年是本公司辦理這校園風險地圖專案計畫的第三年，也是選擇第三所大學進行調

查討論著手計畫，本公司每年只針對一所大學進行調查現地會勘，在與交通專業學者討

論完成學校周邊道路風險地圖呈現給學校參考運用，學校非常配合並提供與協助公司相

關訊息。 

    依據警政署統計通報在 107年發布之機車駕駛人事故統計分析顯示，在 107年機車

駕駛人 A1類死亡人數以 70歲以上 171人最多，20~未滿 30歲 170人次之，而根據警政



署統計資料顯示，在年齡介於 18~未滿 25歲之青年中以大學生(含研究生)最常發生交

通意外事故，學生常將機車作為代步工具，增加其意外事故風險。 

    國泰世紀產險公司秉持損害防阻專業及公益關懷角度，傳遞事故預防及安全駕駛觀

念於社會大眾，故本計畫將呈現校園周邊風險地圖，針對校園周邊生活圈之危險路段路

口，提出以學生預防角度出發之交通安全建議，提供學生在行經危險地點時該如何預防

事故發生，並且提供易肇事路段改善建議報告書給予貴校參考，協助降低學生交通事故

發生風險。 
 

交大吳宗修教授: 

    屏科大位於屏東縣內埔鄉，學校校園腹地廣大且屬封閉型之校園地區，根據學校提

供資料近七成五之學生在校園內均以機車代步，上下學通勤等尖峰時段，校園車流量複

雜，根據貴校提供之 107年度交通事故登記資料統計顯示，事故路段以校內學府路、壽

比路及忠孝路等為主要發生事故之路口路段。 

    上次針對貴校 11個衝突熱點進行現場會勘後，將調查結果彙整於校園風險地圖學

生生活圈之道路交通風險檢討建議表，建議表依照路口路段之肇事件數多寡依序排列，

其中根據各路口之現況及問題，提供改善措施建議，包括路口幾何配置、交通號誌標誌

標線及交通安全政策等三大部分。 

    校園風險地圖計畫成果將以三面向呈現，分別為校園風險地圖、校園易肇事地點改

善建議報告及損防專業輔導，其各面向解釋說明如下: 

   一、在繪製校園風險地圖上呈現方式將分為二面向，其一為風險地圖呈現方式將事

故熱區斑點圖呈現，針對易肇事地點以醒目圖示點出，用以警示用路人:其二為

在易肇事路段路口改善建議撰寫方面，將針對易肇事地點，以防禦性駕駛建議

警示用路人(行人及駕駛人)，各易肇事路段路口須注意事項。 

   二、在校園易肇事地點改善建議報告書，將呈現較完整之交通安全建議，並以交通

工程角度，考量人、車、路、環境，列出各易肇事地點之危險缺失。 

   三、在損防專業輔導，將協助學校在針對易肇事路段改善上的諮詢協助及針對學校

師生交通安全觀念加強之安全講習。 

主席:感謝國泰公司與吳宗修教授專業的報告說明，此份校園風險地圖計畫可提供學務

處與總務處相關的專業知識教育，此未來將有助於校內交通安全教育及道路工程

的改善，減少與降低學生交通事故率的發生。 
 
伍、提案討論: 無 
 
陸、臨時動議: 無 
 

柒、主席結論:今天很感謝吳教授及國泰公司團隊的蒞臨說明，校園安全與交通安全工

作是無止境的，也要靠各位主管師長同學繼續努力。謝謝大家！ 
 
散會：12:10 


